
СТЕНОГРАММА 

очередного тридцать третьего заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

25 января 2024 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, рассаживаемся, будем 

начинать работать. Минута времени у нас есть с вами, рассаживаемся, коллеги. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы 

Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На заседании присутству-

ет 39 депутатов.  

Тридцать третье заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: впервые на 

нашем заседании Думы присутствует Дральщиков Игорь Валентинович (пред-

ставляю), назначенный на должность главного федерального инспектора по 

Ставропольскому краю аппарата полномочного представителя Президента Рос-

сийской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе – спасибо, Боков 

Константин Иванович – председатель Ставропольского краевого суда, Должи-

ков Михаил Викторович – заместитель прокурора Ставропольского края, Дроз-

дов Илья Юрьевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края, Лавров 

Олег Леонидович – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Горло Сергей Алексеевич – заместитель председателя Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Шейкин Александр Сергеевич – заме-

ститель председателя избирательной комиссии Ставропольского края, Романов 

Роман Вадимович – заместитель начальника Главного управления Министер-

ства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Русанов Игорь 

Владимирович – заместитель руководителя Управления Федеральной налого-

вой службы по Ставропольскому краю, Лубенченко Виталий Валерьевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-
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ской Федерации по Ставропольскому краю, Чемоданов Роман Сергеевич – 

представитель Управления Федеральной службы безопасности Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю, также сегодня представляю вам – Решетняк 

Владимир Ильич, назначенный на должность представителя Губернатора Став-

ропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольско-

го края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам человека 

в Ставропольском крае, Нефетиди Георгий Олегович – председатель Обще-

ственной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей Александрович – 

председатель Общественного совета при Думе Ставропольского края, Колягин 

Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Анупри-

енко Максим Алексеевич – председатель Молодежного парламента при Думе 

Ставропольского края, Карабут Алексей Павлович – председатель Ставрополь-

ской краевой общественной организации ветеранов войны, труда, Вооружен-

ных Сил и правоохранительных органов, Князев Александр Григорьевич – ис-

полнительный директор Ассоциации "Совет муниципальных образований 

Ставропольского края", а также руководители краевых исполнительных орга-

нов, представители средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги, сегодня мы открываем новую парламентскую сес-

сию и утвердим примерную программу законопроектной работы Думы на    

2024 год. В ней пока 44 законопроекта, но, как мы знаем по опыту, количество 

законопроектов может значительно возрасти. 

Я хочу акцентировать внимание на некоторых задачах, которые стоят пе-

ред нами. 

Во-первых, проведена тщательная работа над Законом о бюджете на   

2024-й и плановый период. Теперь необходимо качественно и методично пре-

творять в жизнь все то, что мы запланировали. 

Также в центре внимания остается реализация наказов жителей Ставро-

польского края. Перед каждым депутатом стоят задачи, поставленные земляка-

ми. Важно исполнять все взятые на себя обязательства. 

Кроме того, прошу держать на постоянном контроле ход реализации 

национальных проектов в избирательных округах и при необходимости оказы-

вать содействие. Практика показала: 2023 год – по исполнению национальных 

проектов есть и замечания, есть и недоработка, и мы немного отстаем от феде-

ральных цифр. 

Очень важно добиваться 100-процентного выполнения плановых показа-

телей, от этого напрямую зависит качество и жизнь людей. Поэтому прошу от-

нестись к этой работе максимально серьезно. 

Приоритетом для нас остается и законодательная поддержка участников 

СВО, и их семей. Для этого в крае наработана существенная нормативная пра-

вовая база. Но хочу подчеркнуть, что эта работа будет продолжена. Особенно в 

свете того, что 2024 год объявлен Президентом Годом семьи. Прошу депутатов 

подключаться к организации и проведению мероприятий на округах, посвя-

щенных Году семьи.  

Конечно, уважаемые коллеги, не исключение, что этот год у нас очень 

насыщен: это и выборы Президента Российской Федерации, выборы Губерна-
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тора Ставропольского края, ну и, конечно, не могу не остановиться, что этот 

год у нас с вами юбилейный. И я подписал распоряжение о проведении           

30-летия Думы Ставропольского края на 4 апреля текущего года. 

Всем желаю продуктивной работы! 

Уважаемые депутаты и приглашенные! За заслуги в становлении и разви-

тии законодательства Ставропольского края, многолетний добросовестный 

труд и в связи с 60-летием со дня рождения Андрющенко Игорь Васильевич, 

председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, награжден медалью "За заслуги в 

развитии законодательства в Ставропольском крае". Поэтому, коллеги, разре-

шите мне, позвольте и от вас также пожелать Игорю Васильевичу крепкого 

здоровья и дальнейших профессиональных достижений! (Аплодисменты.) 

(Вручение медали.) (Плохо слышно.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! Прежде чем мы приступим к основ-

ной повестке дня, позвольте пригласить Петровского Олега Анатольевича для 

вручения удостоверения и нагрудного знака депутата Думы Ставропольского 

края. (Аплодисменты.) (Вручение удостоверения и нагрудного знака депута-

та.)  

 

Из зала. (Не слышно.) 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, о секретариате.  

Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания следующих 

депутатов: Битарова Андрея Викторовича и Мурашко Николая Анатольевича.  

По количественному и качественному составу не будет возражений, два че-

ловека всегда и именно так? Нет? Тогда прошу, уважаемые, проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть ли предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 38, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, по регламенту. Есть предложение предоставить 

время: для докладов – до 10 минут, содокладов, заключений – пять минут, в хо-

де обсуждений и выступлений – до трех минут. Первый перерыв сделать через 

два часа на 30 минут, а последующие перерывы делать через каждые полтора 

часа работы на 15 минут. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 5 Ле-

нинского района города Ставрополя с 1 марта 2024 года решением комитета 

рекомендована Аргунова Светлана Павловна. 

Должность мирового судьи кандидат замещает более семи лет, зареко-

мендовала себя квалифицированным судьей. Награждена Почетной грамотой 

Думы Ставропольского края, имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Уважаемые коллеги, Светлана Пав-

ловна присутствует здесь, вопросы к Светлане Павловне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Аргунову Светлану 

Павловну на должность мирового судьи судебного участка № 5 Ленинского 

района города Ставрополя с 1 марта 2024 года, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Прошу, Юрий Алексеевич, дальше.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Андроповского района с 1 марта 2024 года ре-

комендована Рожкова Ольга Николаевна. 

В должности мирового судьи Ольга Николаевна работает более семи лет. 

Кандидат обеспечивает надлежащее качество и оперативность отправления 

правосудия, постоянно повышает свой профессиональный уровень. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Вопросы к Ольге Николаевне? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Рожкову Ольгу Никола-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Андроповского рай-

она с 1 марта 2024 года, прошу проголосовать. За – 38, против – 0, воздержал-

ся – 1. Спасибо.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 
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Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Изобильненского района с 1 февраля 2024 года решением комитета 

рекомендован Мамаев Александр Александрович. 

Стаж работы Александра Александровича в должности мирового судьи 

составляет более 17 лет. За эти годы кандидат показал высокие результаты ка-

чества отправления правосудия. Награжден почетными грамотами Губернатора 

края, имеет ведомственные награды. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Александру Александровичу?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Мамаева Александра 

Александровича на должность мирового судьи судебного участка № 4 Изобиль-

ненского района с 1 февраля 2024 года, прошу проголосовать. За – 38, против и 

воздержавшихся нет.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Кочубеевского района с 1 марта 2024 года ре-

комендован Лошаков Кирилл Владимирович. 

Стаж работы Кирилла Владимировича по юридической специальности 

более 15 лет, в том числе в должности мирового судьи – более семи лет. Канди-

дат умело применяет знания законодательства на практике.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Кириллу Владимировичу?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Лошакова Кирилла Вла-

димировича на должность мирового судьи судебного участка № 2 Кочубеевско-

го района с 1 марта 2024 года, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 7 Минераловодского района с 1 марта 2024 года решением комитета 

рекомендована Шевченко Олеся Васильевна. 

Мировым судьей Олеся Васильевна является более семи лет. Кандидат 

проявила себя как грамотный юрист, регулярно повышает свой профессиональ-

ный уровень. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Олесе Васильевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шевченко Олесю Васи-

льевну на должность мирового судьи судебного участка № 7 Минераловодско-
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го района с 1 марта 2024 года, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 8 города Пятигорска на трехлетний срок полно-

мочий рекомендована Афанасова Мария Ивановна. 

В настоящее время Мария Ивановна является помощником судьи Пред-

горного района, имеет стаж работы по юридической специальности более         

11 лет. Кандидат обладает профессиональными знаниями и навыками, необхо-

димыми для замещения должности мирового судьи.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Марии Ивановне?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Афанасову Марию Ива-

новну на должность мирового судьи судебного участка № 8 города Пятигорска 

на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Принято, спасибо.  

Дальше, пожалуйста.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Ипатовского района на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендована Федоренко Инна Геннадьевна. 

В судебной системе Инна Геннадьевна работает более 22 лет. Кандидат 

замещает должность помощника судьи Ставропольского краевого суда, облада-

ет достаточной теоретической и практической подготовкой для замещения дан-

ной должности. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Инне Геннадьевне?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Федоренко Инну Генна-

дьевну на должность мирового судьи судебного участка № 3 Ипатовского рай-

она на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Новоселицкого района на трехлетний срок 

полномочий с 1 марта 2024 года рекомендована Плотникова Оксана Поладовна. 

В настоящее время Оксана Поладовна работает ведущим специалистом 

аппарата мировых судей Новоселицкого района. Кандидат соответствует 

предъявляемым требованиям.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  
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Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Оксане Поладовне?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Плотникову Оксану По-

ладовну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Новоселицкого 

района на трехлетний срок полномочий с 1 марта 2024 года, прошу проголосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 329-7 "О внесении изменения в часть 2 статьи 2 Закона Ставро-

польского края "О внесении изменения в статью 2.1 Закона Ставрополь-

ского края "О налоге на имущество организаций". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна.  

Можно с места, Лариса Анатольевна, если желаете, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законом Ставропольского края "О налоге на имущество" с 2016 по 2024 год 

предоставлялась льгота управляющим компаниям индустриальных промыш-

ленных парков. У нас такой парк один, это "Мастер" в Северо-Западном рай-

оне.  

Основная цель работы этого индустриального парка – оказание содей-

ствия субъектам малого и среднего предпринимательства. Предоставляется 

имущество в аренду по пониженным ставкам, концентрация мер поддержки 

также предоставляется там, приобретается дополнительное оборудование, ко-

торое также сдается в аренду индивидуальным предпринимателям. 

Объем льготы, которую получает в среднем за год индустриальный парк, 

это примерно 10 миллионов рублей. Но посмотрели эффективность предостав-

ления этой льготы, и начиная с 2016 по 2024 год в итоге эффективность вложе-

ния такого, можно сказать, одного бюджетного рубля составила 1 рубль 70, по-

тому что предоставление арендной платы предприятиям, которые работают на 

его территории, – это субъекты, повторюсь, малого и среднего предпринима-
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тельства – в среднем в два раза ниже стоимости ренты, нежели по городу Став-

рополю. По городу Ставрополю средняя арендная плата 250 рублей, а там 

предоставление идет по 120 рублей. Плюс опять же концентрация и усилий,      

и информационной, и разъяснительной работы с предприятиями.  

Индустриальный парк "Мастер" включен в реестр индустриальных пар-

ков Российской Федерации, который утвержден приказом Министерства про-

мышленности Российской Федерации 29 декабря 2023 года.  

На сегодняшний день на территории индустриального парка работают   

114 резидентов, общая численность работающих в этих предприятиях резиден-

тов составляет более 1 400 человек. 

Предлагается законопроектом продлить предоставление этой льготы еще 

на три года, до 2027-го.  

У меня все, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, вопросы, коллеги? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

То, о чем сказала Лариса Анатольевна, действительно так, и эффективность,     

и значимость этого вопроса для вложений в нашу экономику дополнительных 

средств, и развитие на базе индустриальных парков производств, о которых нам 

сказала, оно эффективно, и это было подтверждено при рассмотрении их в ко-

митете. 

В целом все те необходимые вопросы, которые были, они замечаний не 

имеют, получены положительные заключения. Ну, один момент есть такой, что 

технически в законопроекте замечания будут устранены (чисто технического 

плана направление) при выпуске закона в случае его принятия, здесь как бы во-

просов нет, замечания юридического отдела нашей Думы. 

На заседании комитет решил рекомендовать Думе принять закон в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет.  
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 330-7 "О внесении изменения в статью 12 Закона Ставропольского 

края "О местном самоуправлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пред-

ставителю Губернатора, Правительства Ставропольского края в Думе края Ре-

шетняку Владимиру Ильичу. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях при-

ведения Закона Ставропольского края в соответствие с законодательством Рос-

сийской Федерации. 

Так, Федеральным законом полномочия органов местного самоуправления 

по решению вопросов местного значения дополнены полномочием по учрежде-

нию сетевого издания для обнародования муниципальных правовых актов, дове-

дения до сведения жителей муниципального образования официальной инфор-

мации. Соответствующие изменения предлагается внести в статью 12 Закона 

Ставропольского края.  

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом одобренной профильным комитетом таблицы попра-

вок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу, пожалуйста. 
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Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-

том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 331-7 

"О внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского края "О по-

рядке принятия законов Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек: Гонтарь 

Юрий Афанасьевич, Скворцов Юрий Алексеевич, Олдак Александр Григорье-

вич, Шевелев Сергей Арнольдович, Тапсиев Игорь Сергеевич и Гончаров Вик-

тор Иванович, а также комитетом по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проектом закона предлагается уточнить 

ряд положений Закона края о порядке принятия законов, в частности устано-
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вить, что законопроекты, предусматривающие правовое регулирование вопро-

сов охраны общественного порядка и обеспечения общественной безопасности, 

в обязательном порядке направляются в Главное управление Министерства 

внутренних дел России по краю. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые коллеги, слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильи-

чу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского 

края по обсуждаемому законопроекту. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края от-

мечает, что законопроектом предлагается внести в отельные нормы Закона 

уточнения редакционного характера.  

Также предлагается направлять в Главное управление МВД Российской 

Федерации по Ставропольскому краю принятые к рассмотрению Думой края 

проекты законов, предусматривающие регулирование вопросов охраны обще-

ственного порядка и обеспечения общественной безопасности. 

Замечания и предложения к законопроекту отсутствуют, в связи с чем 

глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в двух 

чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает, уважаемые коллеги, рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 341-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных и городских округов в 

Ставропольском крае отдельными государственными полномочиями Рос-

сийской Федерации, переданными для осуществления органам государ-

ственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными государ-

ственными полномочиями Ставропольского края в области труда и соци-

альной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

 

Мамонтова Е.В. Выходить, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Выходить. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

 

Председательствующий. Выходить, да. Лариса Анатольевна выходит, 

мы ее все краем уже знаем, а остальные все министры молодые, все – на трибу-

ну. Я знаю, я верю. Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Да, спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению проект закона разработан в целях приведения краевого 

Закона в соответствие с федеральным и краевым законодательством, а также 

возложения на органы местного самоуправления дополнительных полномочий, 

а именно: признания утратившими силу трех полномочий, связанных с предо-

ставлением отмененных на федеральном уровне отдельных мер социальной 

поддержки семьям с детьми, и, соответственно, отмены, признания утративши-

ми силу методик расчета годового норматива средств, необходимых органам 

местного самоуправления на предоставление указанных полномочий.  

Также в целях наделения органов местного самоуправления муниципаль-

ных и городских округов в Ставропольском крае полномочиями по приему за-

явлений и документов, необходимых для оснащения и выплаты пяти новых мер 

социальной поддержки, а именно: 
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военнослужащим – ежегодная денежная компенсация части стоимости 

путевки в санаторно-курортную организацию в соответствии с краевым Зако-

ном № 19-кз;  

детям ветеранов боевых действий, погибших при исполнении обязанно-

стей военной службы или умерших вследствие увечья (ранения, травмы), полу-

ченного ими при исполнении обязанностей военной службы, обучающимся в 

государственных и муниципальных образовательных организациях Ставро-

польского края, – ежегодная денежная выплата на приобретение комплекта 

школьной одежды в соответствии с Законом краевым 19-кз;  

денежная компенсация стоимости обучения ребенка (детей) участников 

специальной военной операции, обучающегося по очной форме обучения в рос-

сийской образовательной организации независимо от ее организационно-

правовой формы и формы собственности, реализующей общеобразовательные 

программы среднего профессионального или высшего образования;  

участнику специальной военной операции – компенсация стоимости при-

обретенной им путевки в санаторно-курортную организацию, расположенную 

на территории Российской Федерации, в соответствии с Законом Ставрополь-

ского края № 18-кз;  

компенсацию стоимости путевки, приобретенной в течение календарного 

года для ребенка участников специальной военной операции в возрасте от 6 до 

17 лет включительно, в организацию отдыха детей, их оздоровления, располо-

женную на территории Российской Федерации, в соответствии с краевым Зако-

ном № 18-кз. 

Данное изменение предлагается в связи с тем, чтобы упростить процеду-

ру обращения граждан за указанными выплатами. 

Также законопроектом предлагается внесение изменений в Методику 

расчета годового норматива финансовых средств, необходимых органам мест-

ного самоуправления для осуществления отдельных государственных полно-

мочий Ставропольского края по указанию государственной социальной помо-

щи малоимущим гражданам и малоимущим семьям. 

Данные изменения предусмотрены постановлением Правительства Рос-

сийской Федерации от 11 декабря 2023 года и Правилами предоставления рас-

пределения субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов Россий-

ской Федерации на реализацию мероприятий, направленных на оказание госу-

дарственной социальной помощи на основании социального контракта. 

Помимо этого, предлагаемый законопроект содержит изменения в Мето-

дику расчета годового норматива финансовых средств, необходимых органам 

местного самоуправления для осуществления предоставления шести мер соци-

альной поддержки в части увеличения размера расходов на доставку в полтора 

процента от суммы выплат до 1,6 и 1,7 процента в связи с переходом на элек-

тронный документооборот между Управлением федеральной почтовой связи 

Ставропольского края "Почта России" и всеми органами, организациями, осу-

ществляющими целевые выплаты, в том числе органами социальной защиты. 

Статьей 2 законопроекта предусмотрено вступление его в силу по истече-

нии 10 дней после дня его официального опубликования.  
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Реализация законопроекта не повлечет за собой необходимость принятия 

дополнительных денежных средств из бюджета Ставропольского края.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края.  

Прошу поддержать представленный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Елене Викторовне? Нет. 

Слово предоставляется Муравьевой Валентине Николаевне, председате-

лю комитета.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен в комитете. Все поступившие заключения носят положитель-

ный характер.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Уважаемые коллеги, у нас в Ставропольском крае единственный человек, 

который так докладывает, темп речи, диалектика, четкость высказывания и 

предназначения каждого слова, единственный человек, который умеет так до-

кладывать, это Мамонтова Елена Викторовна – спасибо Вам. Мы завидуем Вам 

и стараемся быть похожи на Вас. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 322-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах участия граждан в охране общественного порядка на территории 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объ-

единениям. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Ре-

шетняку Владимиру Ильичу. Пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект разработан в целях при-

ведения Закона Ставропольского края в соответствие с федеральным законода-

тельством. 

Законопроект носит редакционный характер. В соответствующих статьях 

слова "органов исполнительной власти Ставропольского края" предлагается за-

менить словами "исполнительных органов Ставропольского края", слова "фе-

деральным законодательством" словами "законодательством Российской Феде-

рации". В статье 6 Закона края предлагается изменить наименование государ-

ственной информационной системы "Единая централизованная цифровая плат-

форма в социальной сфере". 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом одобренной профильным комитетом таблицы попра-

вок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Олдаку 

Александру Григорьевичу.  

Пожалуйста, Александр Григорьевич. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники заседания Ду-

мы! К законопроекту поступили все необходимые заключения. На основе со-

держащихся в них предложений подготовлена таблица поправок уточняющего 

характера.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом данных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Александру Григорьеви-

чу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 320-7 "О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского 

края "О молодежной политике". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр молодежной политики Коршун Вячеслав Сергеевич. 

Вячеслав Сергеевич, прошу, Вам слово. 

 

Коршун В.С. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, присутствующие! В связи с образованием министерства 

молодежной политики Ставропольского края законопроектом "О внесении из-

менений в статью 3 Закона Ставропольского края "О молодежной политике" 

предлагается разграничить полномочия Правительства Ставропольского края и 

министерства молодежной политики Ставропольского края в части реализации 

молодежной политики. 

Ранее данные полномочия были отнесены к полномочиям Правительства 

Ставропольского края, так как реализация молодежной политики осуществля-
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лась управлением по молодежной политике аппарата Правительства Ставро-

польского края. Перечислю данные полномочия:  

разработка и реализация государственных и межмуниципальных про-

грамм Ставропольского края по основным направлениям в сфере молодежной 

политики;  

разработка порядка подготовки ежегодного доклада о положении моло-

дежи в Ставропольском крае;  

разработка перечня обязательной информации, подлежащей мониторингу 

и включению в ежегодный доклад о положении молодежи в Ставропольском 

крае;  

подготовка ежегодного доклада о положении молодежи в Ставрополь-

ском крае;  

разработка порядка формирования и ведения реестра молодежных и дет-

ских общественных объединений, пользующихся государственной поддержкой;  

организация деятельности специалистов по работе с молодежью;  

иные полномочия, в настоящее время относящиеся к компетенции мини-

стерства молодежи края.  

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных де-

нежных средств из бюджета Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу и иным законам Ставропольского края.  

Прошу поддержать данные изменения в Закон Ставропольского края        

"О молодежной политике". 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Вячеславу Сергеевичу? 

Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Надеину Виктору Викто-

ровичу. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники 

заседания Думы! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном поряд-

ке. К проекту получены все необходимые заключения.  

Замечания редакционного характера Главного управления Минюста Рос-

сии по краю и правового управления аппарата Думы будут учтены при выпуске 

документов, Регламент нам это позволяет. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет.  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 339-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О дополнитель-

ных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и фи-

зической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр имущественных отношений Мясоедов Александр Алексан-

дрович. 

Александр Александрович, Вам слово, пожалуйста. 

 

Мясоедов А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Законопроектом предлагается привести нормы законодатель-

ства Ставропольского края, а именно Закона от 16 марта 2006 года "О дополни-

тельных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей" в соответствие с изменениями, внесенными Феде-

ральным законом 4 августа 2023 года 461-ФЗ в части установления права для 

лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, до-

стигших возраста 23 лет, на однократное получение за счет бюджета Ставро-

польского края выплаты на приобретение благоустроенного жилого помещения 

в собственность или для полного погашения кредита по договору, обязатель-

ства заемщика по которому обеспечены ипотекой. 

Основные отличия от действующего порядка: отсутствие ограничения на 

подачу заявления о предоставлении жилищного сертификата для лиц, имеющих 

судебные решение об обеспечении жилыми помещениями по договору найма 

специализированного жилого помещения, возможность при приобретении жи-
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лого помещения направлять средства жилищного сертификата на полное пога-

шение кредита по договору, обязательства по которому обеспечены ипотекой. 

Заявителю необходимо подтвердить доход за 12 месяцев не ниже МРОТ, 

который обеспечивает ему, его семье среднедушевой доход, превышающий ве-

личину прожиточного минимума на душу населения.  

Далее. Размер жилищного сертификата определяется на дату его выдачи, 

исходя их норматива площадью 33 квадратных метра и показателя среднеры-

ночной стоимости одного квадрата общей площади жилого помещения в Став-

ропольском крае, но не ниже стоимости среднерыночной стоимости одного 

квадратного метра общей площади жилого помещения по Ставропольскому 

краю, установленной ежеквартально Министерством строительства Российской 

Федерации.  

Далее. Решение о предоставлении жилищного сертификата принимается 

комиссией, созданной министерством имущества края. Сертификат подлежит 

реализации на территории Российской Федерации. 

Жилое помещение, приобретенное с использованием средств жилищного 

сертификата, не может быть отчуждено в течение трех лет с даты регистрации 

права собственности.  

Установление преимущественного права для лиц из числа детей-сирот – 

лиц, принимавших участие в специальной военной операции, на обеспечение их 

жилыми помещениями и предоставление жилищного сертификата перед дру-

гими лицами, включенными в список.  

Возможность сокращения срока действия договора найма специализиро-

ванного жилого помещения на два года по инициативе нанимателя.  

Также дополнительной мерой социальной поддержки в сфере образова-

ния для лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-

лей, с ограниченными возможностями здоровья по прохождении ими обучения 

по программам переподготовки рабочих и служащих по очной форме обучения 

за счет средств бюджета Ставропольского края. 

Дополнения основаниями для исключений из списка лиц лиц, которые 

подлежат обеспечению жилыми помещениями, приобретение жилых помеще-

ний с использованием средств жилищного сертификата и признания лиц из 

числа детей-сирот безвестно отсутствующими. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края.  

В законопроекте отсутствуют риски нарушения антимонопольного зако-

нодательства Российской Федерации.  

Положения настоящего законопроекта соответствуют Конституции Рос-

сийской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и за-

конам Ставропольского края.  

Просьба поддержать принятие законопроекта в данной редакции.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Александру Александровичу? Нет. Присаживайтесь. 
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Слово предоставляется Виктору Викторовичу Надеину.  

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники заседания Ду-

мы! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К проекту 

получены все необходимые заключения.  

Замечания прокуратуры Ставропольского края, Контрольно-счетной па-

латы края и правового управления аппарата Думы отражены в таблице попра-

вок. Также в дополнительном заключении правового управления аппарата Ду-

мы края имеется два замечания редакционного характера, которые будут учте-

ны при выпуске документа. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы приять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 340-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О размере и порядке выплаты денежных средств на содержание ребенка 

опекуну (попечителю)". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр образования Смагина Мария Викторовна. 

Мария Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Смагина М.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Законопроект "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "О размере и порядке выплаты денежных средств 

на содержание ребенка опекуну (попечителю)" разработан в целях актуализа-

ции порядка назначения и выплаты денежных средств на содержание ребенка, 

оставшегося без попечения родителей, находящегося под опекой, а также уточ-

нения оснований и срока возмещения расходов опекуну на содержание ребенка, 

переданного под опеку (попечительство).  

Законопроектом предполагается установить, что в случае переезда опеку-

на с ребенком из другого субъекта Российской Федерации или другого муни-

ципального образования назначение и выплата денежных средств на содержа-

ние такого ребенка осуществляется с даты постановки его на учет в уполномо-

ченном органе по месту жительства. Также законопроектом предлагается уре-

гулировать осуществление выплат опекуну на содержание ребенка, ранее нахо-

дящегося под предварительной опекой.  

В целях соблюдения прав и интересов подопечных, обучающихся по оч-

ной форме обучения в образовательных организациях и достигших 18-летнего 

возраста, на предоставление социальных гарантий, предусмотренных Феде-

ральным законом № 159-ФЗ "О дополнительных гарантиях по социальной под-

держке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей", законопро-

ектом предлагается внести дополнения, предусматривающие продление выпла-

ты денежных средств на содержание ребенка, находящегося под попечитель-

ством, достигшего возраста 18 лет, на основании справки образовательной ор-

ганизации о продолжении обучения бывшим подопечным и дате окончания 

обучения.  

Также статью 3 Закона Ставропольского края № 3-кз предлагается допол-

нить перечнем оснований для отказа в назначении денежных средств на содер-

жание ребенка опекуну. Такими основаниями являются: непредоставление опе-

куном соответствующих документов либо предоставление документов, которые 

заведомо содержат недостоверные сведения; установление опеки (попечитель-

ства) над ребенком, не относящегося к категории детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей, но нуждающегося в установлении над ним 

опеки или попечительства, например, стремительной болезни родителей.  

В соответствии с Законом Ставропольского края о бюджете на 2023 год 

ежемесячный размер денежного содержания на ребенка, находящегося под 

опекой (попечительством), в 2023 году установлен в сумме 7 тысяч 206 рублей. 
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С целью приведения указанного размера денежных средств в соответ-

ствии с указанным Законом законопроектом предлагается в абзаце первом ста-

тьи 2 слова "4 000 рублей" заменить словами "7 206 рублей". 

Для реализации законопроекта в случае его принятия выделения допол-

нительных средств из бюджета Ставропольского края не потребуется, посколь-

ку проектом закона "О бюджете Ставропольского края на 2024 год и плановый 

период 2025 и 2026 годов" предусмотрены денежные средства на индексацию 

размера денежных средств на содержание ребенка опекуну (попечителю). 

Законопроект соответствует требованиям антимонопольного законода-

тельства, и в случае принятия законопроекта не потребуется принятия, внесе-

ния изменений или отмены нормативных правовых актов Ставропольского 

края. 

Положения настоящего законопроекта соответствуют Конституции Рос-

сийской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и за-

конам Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.  

 

Председательствующий. Спасибо, Мария Викторовна. Вопросы? Нет. 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Надеину Виктору Викторовичу.  

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники заседания! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К проекту полу-

чены все необходимые заключения.  

Замечания Главного управления Министерства юстиции России по Став-

ропольскому краю и правового управления аппарата Думы отражены в таблице 

поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 313-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О некоторых вопросах охраны окружающей среды на территории Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Коврыга 

Роман Анатольевич. 

Роман Анатольевич, пожалуйста. 

 

Коврыга Р.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Законопроект разработан в целях приве-

дения краевого законодательства в соответствие с федеральным.  

Так, в связи с внесением в 7-ой Федеральный закон "Об охране окружа-

ющей среды" органы исполнительной власти субъектов наделены полномочия-

ми по выявлению объектов накопленного вреда, а также организации ликвида-

ции объектов накопленного вреда окружающей среде. В связи с чем предлага-

ется внести изменения в 4 статью 109-го краевого Закона "О некоторых вопро-

сах охраны окружающей среды", дополнив ее пунктами 31, 32.  

Также 414-м Федеральным законом "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации" взамен понятия "органы 

исполнительной власти субъектов Российской Федерации" введено понятие 

"исполнительные органы исполнительной власти субъектов Российской Феде-

рации", в связи с чем законопроектом предлагается словосочетания "федераль-

ное законодательство", "органы исполнительной власти края" заменить на сло-

восочетание "законодательство Российской Федерации". 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных 

средств. 

Прошу депутатов поддержать принятие законопроекта.  
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Роману Анатольевичу? 

Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Игорю Васильевичу Ан-

дрющенко. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, Лариса Анатольевна! Уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен ко-

митетом в установленном порядке, на него получены все необходимые экс-

пертные заключения.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О внесении изменения в постановление Думы 

Ставропольского края от 25 ноября 2021 года № 89-VII ДСК "О проекте 

соглашения о межпарламентском сотрудничестве Сахалинской областной 

Думы и Думы Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатами Гонтарем Юрием Афанасьевичем, Олдаком 

Александром Григорьевичем и Шевелевым Сергеем Арнольдовичем, а также 

комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям. 

Слово предоставляется Александру Григорьевичу Олдаку. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. 
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Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

25 ноября 2021 года Дума Ставропольского края приняла постановление         

"О проекте соглашения о межпарламентском сотрудничестве Сахалинской об-

ластной Думы и Думы Ставропольского края". 

В конце 2023 года после избрания нового состава депутатов Сахалинская 

областная Дума вышла с предложением об уточнении и корректировке отдель-

ных положений проекта соглашения.  

Соответствующий проект постановления Думы подготовлен, рассмотрен 

комитетом и рекомендован Думе к принятию.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета и принять пред-

ложенный проект постановления по данному вопросу. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Александру Григорьеви-

чу?  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания? 

 

Черницов В.П. Николай Тимофеевич, я хотел задать вопрос. 

 

Председательствующий. Я не увидел, я прошу прощения. Пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич.  

Вопрос такого плана: мы будем вылетать туда на подпись или они приле-

тят к нам? 

 

Председательствующий. На Байкале встретимся. Поступило предложе-

ние где-то посередине. 

 

Черницов В.П. Ну, тоже неплохой вариант. 

 

Председательствующий. Еще вопросы? Дубай? (Смех в зале.) 

 

Черницов В.П. В Дубай не пускаю сейчас. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, я прошу прощения, конеч-

но, мы место еще не определили. Поменялись полностью законодательные ор-

ганы в Сахалинской области. Решили мы это все возобновить по новой, но, 

чтобы уже официальные подписи ставить, существующие с полномочиями.      

Я думаю, я встречусь еще с председателем Думы…, и мы полетим, слетаем на 

Сахалин, пригласим их сюда, они подъедут. Ничего страшного здесь нет, и я не 

вижу ничего такого здесь зазорного. 

 

Черницов В.П. Нет, Николай Тимофеевич, я просто уточняю. Просто 

этот вопрос мы поднимали уже несколько раз, планировали несколько раз вы-

езд туда и так далее, то есть поэтому интересуюсь. 
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Председательствующий. Нет, мы не планировали, мы принять решение 

приняли, ну, и у них выборы. Они говорят: "Давайте мы отодвинем, выборы 

пройдут, а потом". Ну, все узаконили, теперь занимаемся. 

 

Черницов В.П. Понял, полностью поддерживаю. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Павлович. 

Коллеги, еще вопросы? Нет вопросов. 

Проект постановления по данному вопросу, коллеги, у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О Примерной программе законопроектной работы 

Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2024 год".  

Уважаемые депутаты! Примерная программа законопроектной работы 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 2024 года подготовлена с учетом 

Примерного плана законопроектной деятельности Губернатора Ставропольско-

го края, Правительства Ставропольского края на 2024 год, предложений депу-

татов Думы края и иных субъектов права законодательной инициативы. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по постановлению? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О Плане организационных мероприятий по реа-

лизации полномочий Думы Ставропольского края седьмого созыва на 

2024 год".  

Уважаемые депутаты! План организационных мероприятий по реализа-

ции полномочий Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2024 год под-

готовлен на основании предложений комитетов и аппарата Думы Ставрополь-

ского края. 

Проект постановления также у вас имеется. Есть ли замечания по проекту 

постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Информирую вас, что за время после проведения 21 декабря 2023 года 

очередного тридцать второго заседания Думы Ставропольского края мы приня-

ли путем опроса 14 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеет-

ся. 

Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

 

Шевченко В.Н. Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 
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Шевченко В.Н. А можно я у кого-нибудь спрошу, Вы определите – у ко-

го, я просто не знаю: среди постановлений, принятых опросным путем, поста-

новление о назначении на должность мирового судьи, я просто не владею ситу-

ацией, мы такие постановления тоже опросным путем можем принимать? 

 

Председательствующий. Юрий Алексеевич, есть такой вопрос у Вас?  

 

Скворцов Ю.А. Дело в том, что эта Ганночка (Т.В.) известная, она у нас 

переводилась, если вы помните, из Георгиевска в Лермонтов. Но в период пе-

ревода у нее обыкновенная женская случилась перемена, да, забеременела. И 

она ушла в декрет. Мы уже опросным путем, разрешается это делать, потому 

что мы накануне, если вы помните, мы голосовали за нее. 

 

Шевченко В.Н. А, все. Это такой особый случай, да? Автоматом, как 

студентам. 

 

Скворцов Ю.А. Это особый случай, который… Ну не автоматом она, она 

уже прошла в нашем голосовании. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо, я понял.  

 

Председательствующий. У нас, Владимир Николаевич, по этому случаю 

была прямо целая дискуссия, то есть мы его выровняли, чтобы, как Вы задали 

вопрос, так Юрий Алексеевич правильно все ответит. 

На этом, уважаемые коллеги, тридцать третье заседание Думы Ставро-

польского края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые коллеги-депутаты, только депутаты остаются в зале на семь с 

половиной минут. Дмитрий Николаевич, я пошел туда, а Вы здесь поработайте. 
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